

Tendrá industria un 2018 difícil

Ciudad de México— Para 2018, sectores claves para la economía, como las actividades industriales podrían verse afectadas.

La reforma fiscal de Estados Unidos (EU), la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y las elecciones presidenciales en el país serán las causas, consideró Félix Boni, director general de análisis de HR Ratings.

Opinó que una economía con menor crecimiento puede impactar en las finanzas públicas, lo cual afectaría incluso el gasto del Gobierno.

“No sé hasta qué punto, eventualmente una economía menos boyante afecte también los ingresos del sector público, y para mantener un déficit adecuado, o mantener el superávit primario que quiere, el Gobierno tendría que gastar menos”, explicó.

Consideró que derivado de la reforma fiscal en EU los inversionistas extranjeros pueden dejar de optar por llegar al País, especialmente en sectores como la manufactura.

Al respecto, Gustavo Arballo, presidente de la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción, señaló que la salida de capitales extranjeros puede impactar en las inversiones y con ello afectar a este sector por menor edificación y menos mantenimientos a las construcciones.

“La industria de la construcción tiene que ser considerada estratégica, así como otros sectores están considerados en la economía como estratégicos.

“Lo que nosotros (constructores) resentimos es esa llegada de inversión extranjera o que algunas plantas o sectores como el automotriz, el aeroespacial, y algunos otros, pudieran verse mermadas porque eso significa baja en la actividad”, comentó.

Félix Boni dijo que habría que ver las medidas que el Gobierno adopte para contrarrestar el efecto negativo en la economía por la reforma fiscal de EU, que en un principio ya se refleja en el tipo de cambio, y por ende afectará la inflación, lo cual puede derivar en una política monetaria más restrictiva.

Ambos señalaron la importancia de una respuesta de parte del Gobierno para mitigar el efecto del plan fiscal de EU.

El titular de CMIC estimó que el sector construcción cerrará 2017 en un nivel de entre -0.5 y 1 por ciento.

Ambos también coincidieron en que la construcción es relevante por las distintas industrias en las que impacta, así como por el número de empleos que genera.

HR Ratings estima que el crecimiento de la economía nacional en 2018 será de 1.95 por ciento, un nivel menor al 2 por ciento con el que esperan se alcance este año.
